



MEMORIA ANUAL DE ACTIVIDADES 2022

Resumimos a continuación las actividades realizadas en el seno de la **ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE DERECHO MARÍTIMO** (en adelante, AEDM) durante el año 2022.

1. CELEBRACIÓN DEL CONGRESO NACIONAL DE DERECHO MARÍTIMO 2022.

Bajo el título “El Derecho Marítimo frente a las cuestiones más actuales”, la AEDM celebró los días 17 y 18 de noviembre su Congreso Nacional en el Auditorio Uría Menéndez de Madrid, como en años anteriores.

Tras una lección magistral acerca del caso “Prestige” a cargo de Doña Ana Fernández-Tresguerres, este año el Congreso asumió el reto de abordar temas muy actuales: en seis paneles de expertos se analizaron la ciberseguridad, las nuevas tecnologías, las novedades en Derecho concursal, el paquete Fit for 55, las garantías personales en Derecho marítimo y el impacto de la guerra en el transporte y seguro marítimo.

La apertura del Congreso estuvo a cargo del Presidente de la AEDM, D. Eduardo Albors, quien en su intervención hizo una breve referencia a los temas más relevantes del Derecho Marítimo que actualmente están siendo objeto de análisis y estudio por parte del CMI y la OMI. Tras un emotivo *In Memoriam* de D. Rodolfo González-Lebrero, miembro de honor de la Asociación y antiguo presidente de la misma, D. Eduardo Albors procedió a presentar el Congreso, a sus moderadores y ponentes.

El Congreso fue clausurado un año más por Don Benito Núñez, Director General de la Marina Mercante.

2. "CUESTIONES MARÍTIMAS DE ACTUALIDAD". JORNADA EN A CORUÑA.

El 12 de mayo tuvo lugar una muy interesante jornada en A Coruña, organizada por los asociados locales con el apoyo de la AEDM. Con más de cincuenta asistentes, la jornada fue un éxito,

Bajo el tema "Cuestiones marítimas de actualidad", se trataron por expertos del sector cuatro bloques: la reforma del Derecho marítimo, la gestión logística pesquera, cuestiones sobre energías alternativas y la construcción y reparación naval.

3. ACTO DE PRESENTACIÓN DEL LIBRO HOMENAJE A DON TOMÁS FERNÁNDEZ-QUIRÓS.

El 16 de diciembre tuvo lugar en el auditorio del despacho URÍA MENÉNDEZ la presentación del libro "Estudios de Derecho Marítimo. En homenaje a Tomás Fernández-Quirós Tuñón" coeditado por la AEDM y URÍA MENÉNDEZ.

Este libro ha pretendido actualizar aquellos temas que nuestro querido Tomás ya había tratado en diversas publicaciones, siendo un pequeño homenaje de sus compañeros de despacho y de la junta de la AEDM

4. ACTIVIDADES CMI.

La AEDM ha continuado en contacto con el CMI prestando su colaboración habitual. En especial destacamos el riguroso trabajo que, de forma habitual, se hace por la Junta de la AEDM y por sus asociados en contestar los distintos cuestionarios preparados por el CMI en distintas materias para que cada asociación nacional contribuya al archivo y biblioteca del CMI y se mantengan actualizados (todos ellos se encuentran accesibles para los socios en la página web).

En concreto, en este año los asociados realizaron un magnífico trabajo en los cuestionarios sobre refugiados.

La AEDM ha hecho también un gran esfuerzo en revisar la traducción al castellano de la historia de los 50 años del CMI, que fue publicada y distribuida con ocasión de su Conferencia anual.

Precisamente, la Conferencia y Asamblea del CMI celebrada en Amberes los días 18 a 21 de octubre tuvo gran presencia española, acudiendo un nutrido grupo de la junta directiva, así como de asociados. En la asamblea resultó elegida presidenta del CMI para los siguientes cuatro años, Doña Ann Fenech. Destacar que se celebraba el 125 aniversario de esta importante organización

5. CELEBRACIÓN DE LA ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA.

En cumplimiento de sus Estatutos, se celebró el día 15 de diciembre de 2022 en el despacho GARRIGUES la Asamblea General Extraordinaria de la AEDM, con el resultado que consta en el acta redactada al efecto.

Destacar que, tras la celebración de las elecciones convocadas al efecto, resultó elegida para los siguientes cuatro años una nueva junta compuesta por:

- ✓ D. Carlos López-Quiroga, Presidente;
- ✓ Dña. Mercedes Duch, Vicepresidenta Primera;
- ✓ D. Jesús Casas, Vicepresidente Segundo;
- ✓ Dña. Cristina Portuondo, Tesorera;
- ✓ Dña. Luz Martínez de Azcoitia, Secretaria;
- ✓ D. Eduardo Albors Méndez, Vocal;
- ✓ D. Manuel Alba Fernández, Vocal;
- ✓ D. Javier Portales, Vocal ;
- ✓ D. Jesús Barbadillo, Vocal;
- ✓ D. Julio López Quiroga, Vocal;
- ✓ D. Francisco Peleteiro, Vocal.

6. OTRAS ACTIVIDADES

- La participación de D. Carlos López-Quiroga y Doña Mercedes Duch en el VI Encuentro de Derecho Portuario que se celebró en la Universidad Internacional Menéndez Pelayo los días 9 y 10 de septiembre organizado por la Asociación Internacional de Derecho Portuario, con la que la AEDM mantiene un convenio de colaboración institucional.
- El Grupo de Trabajo de arbitraje ha continuado con su labor, consensuando un reglamento que será presentado a los asociados a lo largo de 2023.
- Mantenimiento de la biblioteca de la AEDM a disposición de sus asociados.
- Rediseño y actualización constante de contenidos en página web.
- Mantenimiento de un blog en la página web a fin de fomentar el debate entre los asociados.
- La Junta Directiva se reúne al menos una vez al mes.

El Despacho Uría Menéndez cedió un año más sus instalaciones y el apoyo de su personal con carácter desinteresado. Igualmente, el Instituto Marítimo Español ha venido prestando su apoyo técnico para la celebración de estas actividades en un año muy complicado. La AEDM agradece expresamente esta ayuda esencial que posibilita el desarrollo de sus actividades.

También debemos agradecer a los despachos, empresas, instituciones y demás organismos que han apoyado a la AEDM a lo largo del 2022 ya que con sus patrocinios hacen posible la celebración de los eventos de la AEDM.

Madrid a 9 de junio de 2023